

Vorlage		Vorlage-Nr:	FB 45/0377/WP17
Federführende Dienststelle: Fachbereich Kinder, Jugend und Schule		Status:	öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n:		AZ:	
		Datum:	08.06.2017
		Verfasser:	FB 45/310
Antrag gem. Pos. 40 Stadtjugendplan der Jugendkirche Kafarna:um auf Zuschuss zur Renovierung und Einrichtung eines Jugendraums			
Beratungsfolge:			
Datum	Gremium	Zuständigkeit	
04.07.2017	Kinder- und Jugendausschuss	Entscheidung	

Beschlussvorschlag:

Der Kinder – und Jugendausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Der Kinder- und Jugendausschuss beschließt, dem Antrag der Jugendkirche Kafarna:um auf Gewährung eines Zuschusses zur Renovierung und Einrichtung eines Jugendraumes in Höhe von 2.507,50 € statt zu geben.

Finanzielle Auswirkungen

	JA	NEIN	
	x		

PSP: 5-060201-800-00200-900-1,

PSP: 4-060201-940-9,

Investive Auswirkungen	Ansatz 2017	Fortgeschriebe- ner Ansatz 2017	Ansatz 2018 ff.	Fortgeschriebe- ner Ansatz 2018 ff.	Gesamt- bedarf (alt)	Gesamt- bedarf (neu)
Einzahlungen	0	0	0	0	0	0
Auszahlungen	5.000	5.000	28.000	0	0	0
Ergebnis	0	0	0	0	0	0
+ Verbesserung / - Verschlechterung	<i>0</i>		<i>0</i>			
	Deckung ist gegeben		Deckung ist gegeben			

konsumtive Auswirkungen	Ansatz 2017	Fortgeschriebe- ner Ansatz 2017	Ansatz 2018 ff.	Fortgeschriebe- ner Ansatz 2018 ff.	Folgekos- ten (alt)	Folgekos- ten (neu)
Ertrag	0	0	0	0	0	0
Personal-/ Sachaufwand	16.600	16.600	64.200	0	0	0
Abschreibungen	0	0	0	0	0	0
Ergebnis	0	0	0	0	0	0
+ Verbesserung / - Verschlechterung	<i>0</i>		<i>0</i>			
	Deckung ist gegeben		Deckung ist gegeben			

Erläuterungen:

Ausgangslage

Kafarna:um ist die Hauskirche für Jugendliche und junge Erwachsene in der katholischen Pfarre Franziska von Aachen. Seit 2007 ist Kafarna:um der institutionelle Rahmen der pfarrlichen Jugendarbeit in Aachen Mitte. Jugendlichen und jungen Erwachsenen zwischen 15 und 25 Jahren bieten sich hier vielfältige Möglichkeiten der Freizeitgestaltung. Über Konfessionsgrenzen hinweg ist Kafarna:um ein Ort, an dem Jugendliche und junge Erwachsene unkompliziert eigene Ideen und Projekte verwirklichen können. Neben der hauptamtlichen Leitung durch einen Pastoralreferenten stellt ein von den Jugendlichen gewähltes Gemeindeteam die Verfügbarkeit der Räume sicher. Montags bis freitags stehen die Räume zwischen 18 und 20 Uhr regelmäßig zur Verfügung, bei Veranstaltungen bis 23 Uhr.

In den vergangenen Jahren ist der Bedarf nach einer Ausstattung mit Veranstaltungstechnik und jugendgemäßer Ästhetik gewachsen. Großveranstaltungen wie die „Nacht der offenen Kirchen“, Barcamps zur Arbeit mit Geflüchteten oder Konzerte benötigen sowohl eine entsprechende technische Ausstattung (Beamer, Musikanlage, Bühnenbeleuchtung), wie eine in Farb- und Möbelwahl von den Jugendlichen nach ihren Bedürfnissen gestaltete Atmosphäre.

Bei der Neugestaltung wird großen Wert auf die Beteiligung der Jugendlichen gelegt.

Daher ist geplant, neben der Neuanschaffung von Mobiliar und technischer Ausstattung die Jugend unter fachlicher Leitung in die Restaurierung von vorhandenen oder gespendeten Einrichtungsgegenständen einzubeziehen. Ebenso werden anfallende Malerarbeiten durch die Jugendlichen übernommen.

Bei den beabsichtigten Neuanschaffungen handelt es sich um:

- einen Beamer mit Zubehör
- 25 Bodenkissen
- 12 Stühle
- 4 LED PAR Scheinwerfer
- ein Mischpult bzw. Powermixer

Die von den Jugendlichen selbst durchgeführten Arbeiten sind:

- Reparatur und Aufbereitung von vorhandenem Mobiliar
- Malerarbeiten
- Bau einer großen Bank mit Stauraum

Es fallen Gesamtkosten in Höhe von 5.015,00 € an.

Die Pfarre Franziska von Aachen ist nicht in der Lage diese Kosten in Gänze zu tragen. Zuschüsse des Bistums können nicht beantragt werden.

Daher wird die Gewährung einer Bezuschussung gemäß Position 40 des Stadtjugendplans in Höhe von 50% der Gesamtkosten, somit ein Förderbetrag in Höhe von 2.507,50 € beantragt. Die verbleibenden Kosten werden durch Eigenmittel der Pfarre bestritten.

Einschätzung der Fachverwaltung

Aus Sicht der Fachverwaltung sind die geplanten Maßnahmen erforderlich um eine gut funktionierende und nachhaltige Jugendarbeit leisten zu können.

Die Angebote der Jugendkirche werden von vielen Jugendlichen, Schulklassen und Besuchergruppen aus der freien Jugendarbeit wahrgenommen. Die Teilnehmerzahlen variieren je nach Format zwischen 15 und 50 Personen.

Die Feste unterschiedlichster Art sowie die Bildungsarbeit sind eine Bereicherung der Jugendarbeit in der Innenstadt.

Durch die aktive Einbeziehung der Jugendlichen in der Ausgestaltung des Raumes wird ein Ort in der Innenstadt geschaffen, in dem sie ihre Wünsche und Bedürfnisse verwirklichen- und sich wohlfühlen können.

Vorschlag der Verwaltung

Die Verwaltung schlägt vor, dem Antrag der Jugendkirche Kafarna:um auf Gewährung einer Fördersumme in Höhe von 2.507,50 € zu entsprechen.

Anlage/n:

Antrag

Kostenaufstellung

Skizze des Versammlungsraumes